Erziehungsdepartement des Kantons Basel-Stadt







Einladung zur Abschlusstagung der Kampagne «Stark durch Erziehung»

MITTWOCH, DEN 4. NOVEMBER 10:00 – 17:15 UHR

Gundeldinger Casino, Güterstrasse 211 (Tellplatz)

Kontaktadresse:

Erziehungsdepartement Basel-Stadt Jugend, Familie und Sport Abteilung Jugend- und Familienförderung Leimenstrasse 1 4001 Basel

Telefax o61 267 80 07 Telefax o61 267 80 44 E-Mail: jff@bs.ch

Anmeldeschluss: 2. Oktober 2009





Drei Jahre dauerte die Kampagne «Stark durch Erziehung» im Kanton Basel-Stadt. Während dieser Zeit haben die Beteiligten mit viel Fachwissen, Tatkraft aber auch Kreativität die unterschiedlichsten Projekte auf die Beine gestellt. Beratungsstellen, Elternbildner/innen und Schulen haben die Instrumente der Kampagne für ihre Arbeit genutzt. So konnte «Stark durch Erziehung» einiges auslösen und unterstützen. Während des Vormittags werden ausgesuchte Projekte vorgestellt, die im Rahmen der Kampagne «Stark durch Erziehung» durchgeführt wurden. Zum Abschluss der dreijährigen Kampagne im Kanton Basel-Stadt wird eine Bilanz gezogen.

Am Nachmittag stehen die Kinder und Jugendlichen im Zentrum. «Stark durch Erziehung» war eine Botschaft an alle Eltern und Erziehende. Was aber denken Kinder und Jugendliche zum Thema Erziehung? Was ist ihnen wichtig, was sind ihre Kommentare und Wünsche dazu? In einem Film und mittels Aufzeichnungen aus einem Schulprojekt im Kanton kommen Kinder und Jugendliche zu Wort. In den anschliessenden Workshops werden Jugendliche ihre Sichtweise einbringen. Das Schlusswort zum Thema Erziehung wird also die Zielgruppe der Kampagne – die Kinder und Jugendlichen – haben.

Projekte im Rahmen der Kampagne «Stark durch Erziehung»

10:00 Begrüssung durch Marc Flückiger, Leiter Abteilung Jugend- und Familienförderung

Präsentation ausgesuchter Projekte

- Elternworkshop für türkischsprachige Eltern HEKS/AKEP
- Besuchsrechtsgruppe
- Wanderparcours
- Erziehbar

11:00 Pause mit Wanderparcours- und Erziehbarständen

11:20 Weiterführung der Präsentationen

- Interkulturelle Vermittlerinnen für Elternabende in der Herkunftssprache
- Zürcher Projekte
- ESSKI (Eltern und Schule stärken Kinder)

Rückblick und Bilanz der Kampagne im Kanton Basel-Stadt 2006 – 2009

12:30 bis 14:00 Uhr Mittagessen





«Erziehung aus der Sicht von Kindern und Jugendlichen» Zeit haben

- 14:00 Begrüssung durch Hansjörg Lüking, Bereichsleiter Jugend Familie und Sport
- 14:20 Referat von Maya Mulle, Geschäftsführerin Schweizerischer Bund für Elternbildung, «Die schweizweite Kampagne»
- 14:30 Referat von Prof. Dr. J. Oelkers, Professor für Allgemeine Pädagogik, Institut für Erziehungswissenschaften, Universität Zürich, «Erziehung aus Sicht der Kinder»
- 15:10 Film «Erziehung aus der Sicht der Kinder und Jugendlichen»
- 15:25 Pause
- 15:45 Präsentation eines Kurzprojekts an Primar- und OS Schulen: «Erziehung aus Sicht der Kinder»
- 16:00 Workshops mit Jugendlichen
- 17:15 Schluss der Veranstaltung

Als Dank für das entgegengebrachte, vielseitige Engagement übernehmen wir sämtliche Kosten dieser Abschlusstagung und spendieren auch das Mittagessen.